

Communiqué de presse

pour diffusion immédiate

Écocentre sous-régional de Sainte-Barbe : **Huntingdon répond « oui » à l'invitation !**

Municipalité de Sainte-Barbe, le 28 juin 2023 – Les élus de la Ville de Huntingdon ont unanimement répondu « oui » à l'invitation qui a été lancée par Sainte-Barbe à toutes les municipalités voisines pour se joindre au projet d'écocentre sous-régional.

« Nous sommes fiers de nous greffer à l'imposant projet d'écocentre sous-régional de Sainte-Barbe dans le cadre d'une collaboration intermunicipale qui est des plus intéressante pour les citoyens que nous représentons. La rigueur avec laquelle la Municipalité de Sainte-Barbe mène ce projet nous démontre que les installations et le fonctionnement de l'écocentre sous-régional seront parmi les meilleurs au Québec... C'est un bon pas dans le sens des orientations du ministère de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs ! », a déclaré le maire de la Ville d'Huntingdon, André Brunette, lors de l'annonce.

Les meilleures pratiques

En effet, pour l'idéation de l'écocentre sous-régional de Sainte-Barbe, rappelons que le projet a débuté en 2019 avec la formation d'un comité de travail formé de citoyens, d'élus et d'employés municipaux. Pour mener leur réflexion, ces personnes ont été accompagnées par la coordonnatrice à la gestion des matières résiduelles (GMR) de la [MRC du Haut-Saint-Laurent](#), entité qui a d'ailleurs donné son appui au projet.

Quant au volet touchant plus particulièrement la gestion du site, le tri des matières et la modernité des infrastructures, la Municipalité de Sainte-Barbe a été accompagnée par le cabinet d'expertise environnemental spécialisé en gestion des matières résiduelles [Stratzer](#).

En marge de ces démarches, des membres du conseil municipal et de la direction générale ont récemment fait une tournée d'écocentres d'autres villes afin de constater de visu les installations et en apprendre davantage sur le fonctionnement directement sur le terrain, dans le but de s'inspirer des meilleures pratiques. D'autres visites sont prévues prochainement afin de se pencher plus spécifiquement sur la revalorisation des matières, la transformation et la revente des objets récupérés.

Un aménagement en harmonie avec l'environnement

Par ailleurs, afin que cet écocentre sous-régional remplisse sa mission de réduction de l'enfouissement, tout en étant un joueur de premier plan dans l'organisation d'une économie circulaire, des mesures sont mises de l'avant pour une implantation harmonieuse dans son environnement.

Ainsi, une attention particulière est portée à l'aménagement paysager de sorte que les différents conteneurs ne soient pas visibles de la route 132. Aussi, on prévoit l'installation d'une clôture pare-vent et de huttes de végétaux. Enfin, l'entrée principale sera réaménagée, permettant ainsi un accueil des plus invitants pour les clients du magasin d'articles de seconde main.

Des collaborations intermunicipales gagnantes pour tous

Rappelons que la Ville de Huntingdon est la troisième à se joindre au projet d'écocentre sous-régional de Sainte-Barbe, après Godmanchester et Elgin.

Ouvert 12 mois par année, l'établissement permettra de détourner de l'enfouissement plusieurs tonnes de matières, tout en favorisant l'économie sociale de la région. Suivant les études d'implantation, l'écocentre sous-régional de Sainte-Barbe sera en mesure de desservir la population résidant dans un rayon de plus ou moins 15 km.

Poursuite de l'entente sur la gestion du compost

Enfin, rappelons qu'en dépit de l'implantation du nouvel écocentre sous-régional, la Municipalité de Sainte-Barbe poursuit sa collaboration avec la Régie intermunicipale de valorisation des matières organiques (RIVMO) de Beauharnois-Salaberry et de Roussillon pour la gestion des matières compostables collectées sur son territoire. Ainsi, en aucun temps les matières compostables transigeront vers l'écocentre.

« Nous sommes à l'écoute des citoyennes et citoyens et nous prenons toutes les mesures pour que l'écocentre sous-régional de Sainte-Barbe réponde en tous points aux meilleures pratiques de l'industrie. Nous souhaitons la bienvenue à la population de la Ville d'Huntingdon et nous continuons, comme depuis les tous débuts, à tendre la main aux municipalités voisines qui voudraient se joindre au projet pour le bénéfice de leur population actuelle, mais aussi pour les générations qui les suivront. », a conclu la mairesse de Sainte-Barbe, Louise Lebrun.

– 30 –

Vignette photo :

La mairesse de la Municipalité de Sainte-Barbe, Mme Louise Lebrun, et le maire de Huntingdon, M. André Brunette, sont entourés de Félix-Antoine Daoust, Daniel Pinsonneault, Loïc Daoust, Johanne Béliveau et Miriame Dubuc-Perras (mère des deux garçons).